

Bericht der Zuchtkommission



Präsident: Albrecht Dreier
Mitglieder: Florian Hauser
Vincent Monin
Roland Stadelmann
Urs Weissmüller
Gast: Peter Hurni (IGOF)

Der erste Anlass im Jahr, für den sich die Zuchtkommission verantwortlich zeigt, ist traditionsgemäss die Hengstselektion in Glovelier. 15 Hengste wurden für den Stationstest in Avenches selektioniert. Zwei Tage vor Beginn des Stationstestes erhielt die Trainingsleitung die Nachricht, dass auf einem Betrieb im Jura die Druse, eine hochansteckende Pferdekrankeheit, ausgebrochen ist. Dieser Betrieb hatte drei Hengste, die sich für den Stationstest qualifiziert hatten. Somit mussten diese drei Hengstanwärter wieder nach Hause und durften den Stationstest nicht absolvieren. Am Ende des Stationstest konnten zwölf Hengste gekört werden

Am National FM wurden 41 Stuten für den Jungstutenwettbewerb aufgeführt. 26 erhielten den begehrten Titel Elitejungstute. Die Anzahl der Fohlen und Stuten die an den Zucht Wettbewerben teilnahmen blieb gegenüber dem Vorjahr unverändert. Leider fiel das Zuchtstutenchampionat am Sonntag buchstäblich ins Wasser. Heftige Regenfälle und ein total durchnässter Platz verunmöglichten eine gute Präsentation der Stuten.

Mitglieder der Zuchtkommission arbeiteten auch in den beiden Arbeitsgruppen, Verbesserung des Körperprozesses, und Zufuhr von neuem Blut, mit. Zu diesen Themen werden sich die Delegierten an der Mitgliederversammlung 2017 äussern können. Nach der DV gilt es dann, die beschlossenen Änderungen in den Reglementen festzuhalten und umzusetzen. Ebenfalls in der Arbeitsgruppe für gezielte Anpaarungen ist die Zuchtkommission vertreten. Dieses Projekt soll helfen die genetische Vielfalt in der Freibergerrasse zu erhalten.

Die Hauptbeschäftigung der Zuchtkommission ist die Behandlung von Gesuchen und Ausnahmegewilligungen. So wurden einige Stuten über Sportleistungen ins Herdebuch aufgenommen und kategorisiert, Diverse Gesuche, um den Feldtest mit vierjährig absolvieren zu können, wurden behandelt.

Im letzten Jahr schieden zwei Mitglieder aus der Kommission aus. Andreas Bösiger reichte seinen vorzeitigen Rücktritt ein, und Stefan Künzli schied infolge Amtszeitbeschränkung aus der Kommission aus, sie wurden ersetzt durch Urs Weissmüller und Roland Stadelmann.

Den Mitgliedern der Kommission danke ich für die gute und konstruktive Zusammenarbeit.

Albrecht Dreier
Präsident der Zuchtkommission